

Enrique Campos Menéndez

"Me duele mucho la actitud española"

- El escritor, de raíces hispánicas, no acepta la posición de ese país frente al caso Pinochet

Tremendamente dolido con España está el escritor e historiador Enrique Campos Menéndez, quien no le perdona a su patria española el "bofetón" que significó para él el pedido de extradición del general en retiro y señor vitalicio Augusto Pinochet.

Enrique Campos, reconocido hombre de derecha, hijo de españoles y embajador en ese país entre 1986 y 1990, no encuentra una explicación lógica a la conducta del juez español Baltasar Garzón. "Es ridículo. En la guerra civil chilena, según el informe Rettig, murieron 4 mil personas, mientras que en España durante su guerra civil, fallecieron cerca de un millón. Reclaman que Pinochet se mantuvo 17 años en el poder, mientras que Franco estuvo 40 años y nunca juzgaron a nadie en España ni a una sola persona", sostuvo.

A su juicio, España no tenía derecho a intentar hacer justicia en otro país, puesto que se olvidaba de su propia historia al hacerlo. "Yo creo que ellos debieron ser mucho más generosos con nosotros y aceptar lo que les propusimos, que es algo que está dentro de la soberanía nacional, como es juzgar a alguien dentro de su país", reforzó.

El escritor recordó que durante la revolución española, cuando "la gente de extrema izquierda trató de liquidar a todos los de extrema derecha, y nosotros los salvamos", refugiando cerca de tres mil españoles. A su vez, cuando los nacionalistas llegaron al poder, "un grupo de comunistas metió en un barco llamado Winnipeg a 2.500 comunistas de extrema izquierda, que se vinieron a Chile y que hoy son la base de la colonia española radicada en Santiago".

Enojo múltiple

De todas formas, su enojo no es sólo con Es-

paña, sino con todos los países que se han visto involucrados en el juicio, como Bélgica e Inglate-

rta. El escritor opina que el problema pasa exclusivamente por una cuestión

de soberanía nacional. "Para qué tenemos Armas de paz que decimos que defendemos la bandera cuando de sierra arrasan con nosotros, toman preso a Pinochet, cuando nadie lo ha juzgado todavía", enfatiza.

Campos asegura que respeta el derecho de España y Bélgica si existe algún tribunal internacional al que se sometieran todos los países, pero "es posible pensar que un ruso o un inglés se van a someter a un tribunal internacional? Es ridículo. Lo que pasa es que somos un país muy pequeño al fin del mundo, y pagamos las consecuencias por ello". Por ello, Enrique Campos defiende férreamente el derecho soberano del país a juzgar a Pinochet en territorio chileno y no en el extranjero.

Sin embargo, su rabia no acaba con el gran cariño que sostiene al país de su familia, "una cosa es España y otra cosa son los gobiernos transitorios y los intereses políticos, pero me parece una mezquindad de los partidos políticos meterse en estos asuntos".



Enrique Campos Menéndez, de padres españoles, no acepta la intrusión española en asuntos de "soberanía nacional".

"Me duele mucho la actitud española" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Me duele mucho la actitud española" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile